

MEXICO - Jornada Violenta en Oaxaca Deja 3 Muertos y 20 Heridos

TeleSur

Sábado 28 de octubre de 2006, puesto en línea por [Manuela Garza Ascencio](#)

27 de octubre de 2006 - [TeleSur](#) - El camarógrafo estadounidense Brat Will, documentalista de la cadena alternativa Indymedia, recibió dos disparos que acabaron con su vida, mientras que un docente identificado como Emilio Alonso y un comunero aún sin identificar, también cayeron a consecuencia de los disparos. Otras veintitrés personas resultaron heridas en medio de las balaceras que se registraron cuando presuntos grupos armados atacaron barricadas de la APPO.

El camarógrafo Brat Will, colaborador de TeleSUR y documentalista de la cadena alternativa Indymedia Washignton, murió este viernes en la localidad mexicana de Oaxaca, en medio de una balacera registrada en una de las barricadas de los miembros de la Asamblea Popular del Pueblo de Oaxaca (APPO), organización que se opone al gobierno regional.

Will, que nació en Nueva York hace 35 años, aparte de trabajar como camarógrafo participaba en una organización internacional defensora de derechos humanos, según lo informó Blanche Petrich, conductora del programa "De Este Lado", transmitido por TeleSUR y periodista del diario mexicano La Jornada.

El camarógrafo estadounidense recibió un disparo en el costado y otro en el estómago, precisó Petrich.

Emilio Alonso, maestro de educación primaria, murió por tres impactos de bala que dispararon personas vestidas de civil mientras se encontraba en una barricada frente a la oficina del gobernador Ulises Ruiz, en San Bartolo Coyotepec, a 15 km de Oaxaca, dijo su esposa a la radio local Universitaria.

Los nuevos hechos de violencia se registraron específicamente en el municipio de Calicante, en el sur del país, donde también resultaron heridos un fotógrafo mexicano y otros tres ciudadanos, de acuerdo con la prensa local.

De los heridos, según Blanche Petrich, dos son maestros que desde hace unos cinco meses exigen la renuncia del gobernador oaxaqueño, Ulises Ruiz.

Florentino López, vocero de la APPO, sostuvo que los disparos que acabaron con la vida de Will "salieron del techo del palacio municipal de Santa Lucía del Camino, donde se replegaron los policías y los sicarios de Ulises Ruiz cuando no lograron dispersar a los compañeros de una de las barricadas", según reseñaron agencias internacionales.

Durante la jornada de este viernes en Oaxaca se levantaron barricadas de la APPO que habrían sido hostigadas por grupos afectos al Partido Revolucionario Institucional (PRI), de acuerdo con Petrich.

Al iniciarse la noche la situación se torna cada vez más "peligrosa" en Oaxaca, según destacó Petrich.

Flavio Sosa, dirigente de la APPO, pidió la urgente intervención del Gobierno federal, porque grupos que presuntamente estarían al servicio de la autoridad local estarían amedrentando con armas de fuego a los brigadistas que resguardan las barricadas, reseñó el diario La Jornada.

"Nosotros sólo tenemos piedras y ellos armas de fuego", dijo el dirigente de la APPO.

Exigen renuncia de gobernador oaxaqueño

Durante el día, la protesta se desarrolló en un clima de tensión, pero los oaxaqueños no desistieron de su solicitud de renuncia del gobernador Ulises Ruiz, a quien acusan de represor y corrupto.

“Esta paralizada la ciudad por los movimientos adherentes de la asamblea. Todas las carreteras que comunican a la capital de la entidad con el resto del país, fueron bloqueadas y se multiplicaron las barricadas en la ciudad, donde se presentaron incidentes de violencia”, dijo el maestro Rufino Feria Bautista.

Arturo Pérez, también docente señaló que “siguen agrediendo a los compañeros que se encuentran en las barricadas, hace unos momentos balacearon a Radio Universidad”.

La protesta tuvo eco en la capital mexicana, integrantes de la asamblea y el magisterio disidente marcharon en el primer cuadro de la ciudad y bloquearon intermitentemente una de sus arterias principales.

Al mismo tiempo, los maestros y otros miembros de la APPO que mantienen una huelga de hambre desde hace más de 10 días, anunciaron un ayuno total, incluso sin agua, por 12 horas.

Omar Espinosa, quien es una de las personas que se mantiene como huelguista de hambre dijo que “si no hay una salida de Ulises Ruiz, esta huelga de hambre total será por tiempo indefinido”.

Isauro Nava, en igual condiciones acotó que “este es el mensaje para los hermanos que hoy estamos cumpliendo 288 días de hambre de justicia”.

Miguel Linares, también huelguista refirió que “la decisión de regresar a clases condicionada a la respuesta de la Secretaría de gobernación eso no quita que la asamblea popular continúe con la demanda central que es la caída de Ulises Ruiz Ortiz. El magisterio tiene voluntad de solución, el que no tiene es el gobierno federal”.

Los maestros de Oaxaca anunciaron que regresaran a clases en los próximos días, solo si el Gobierno federal, les da garantías mínimas de seguridad.

En las próximas horas, una comisión de maestros de la sección 22 negociará con la Secretaría de gobernación, un nuevo pliego de peticiones, que incluye pago de salarios atrasados y la liberación de lo que consideran son presos políticos por participar en el movimiento contra el gobernador.

<http://www.telesurtv.net/v3/secciones/noticias/nota/index.php?ckl=2278>